

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECTOR
Y ADMINISTRADOR,
NATOLGON BRICEÑO B.

CONDICIONES

Toda correspondencia administrativa como de Redacción debe dirigirse al Director. No se responde de fondos que no tengan certificaciones. OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION: 150 varas al Este de la Oficina Telégrafica. Avanzada 2a. Calle.—Apartado 109.—Teléfono n.º 2.

RE PUBLICA DE COSTA RICA

AÑO X

SAN JOSE, VIERNES 27 DE OCTUBRE DE 1911

NUMERO 2807

AMERICA CENTRAL

VINO LEGITIMO DE UVA :: "NECTAR DIVINO" ::

Marca importada únicamente por la casa, desde el año 1903, especialmente PARA CONSAGRAR, y bueno para enfermos. En barriles de 60 y de 25 litros y en cajas de 12 botellas. Analizado por el Laboratorio Químico Comercial, y usado

en casi todas las iglesias de Costa Rica

Juan Knohr hijos

San José

Fiestas Civicas

Remate de localidades para tablados

El domingo 29 del corriente, a las 1 p. m., en la plazuela del Edificio Metálico, se rematarán al mejor postor los lotes para tablados en la Plaza de la Fábrica para las próximas fiestas cívicas.

Se rematará también el derecho para colocar asientos en la Avenida de las Damas.

Es condición precisa que el pago sea al contado.

La Comisión

San José, 14 de Octubre de 1911.—15 v.

Pasajeros llegados del exterior

Limón, 25.—Hoy a las 10 a. m. ancló la lancha nicaragüense *Alba*, procedente de Bocas del Toro, con los siguientes pasajeros: Horacio Dunthy, Nehenuah Davis, Malvino Blackwood, Coris Hamilton, Rosaura Murdock, Rosita Telerocell, Rebeca Scott, Miguel Jiménez, Juan Bautista Horbón, Guillermo Evans, Caiphas Walsón, Etevlina de Anton, Isabel Solano y Manuel Solano.

—Procedente de Colón ancló, a las 10 1/2, el vapor inglés *Americana*. Sin pasajeros, con 2 sacos de correspondencia y 12846 bultos de mercaderías.

—A las once de la mañana llegó, procedente de Puerto Colombia, el vapor alemán *Allemania* con 8 sacos de correspondencia y un pliego. Pasajeros: Henry Goocher, Teófilo Glaspoite, señora y dos niños, Teodoro Barley, Rhoota Spencer y 2 niños, 47 en cubierta y 12 en tránsito.

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina: 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de donña María Alvarado.—San José 81 12

CERVECERIA TRAUBE

GRAN FABRICA DE CERVEZA, HIELO Y AGUA GASEOSA
La más grande y más antigua del país. — Capacidad de la CERVECERIA: 30.000 hectolitros por año.

Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 tds. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olinos, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial. Todas las botellas se esterilizan antes de ser usadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza subastada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. ÚNICA EN EL PAÍS. En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para el cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas. Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La Cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor
Y LA MAS SANA
INVITAMOS al público a que visite ESTA FABRICA

Restaurant COLON

... Cantina La Rambla ...

Para todas las clases sociales, estos nuevos salones, en donde tanto el Restaurant como la Cantina estarán atendidos por un personal selecto por su cultura, decencia y buen trato.

Habrà música todas las noches por una magnífica orquesta

No olvidar HACER UNA VISITA a este lugar de diversiones tan lujoso y tan decente como no hay otro en la República y donde todo el mundo será cordialmente recibido.

200 varas al Oeste de La Viole'a, Calle Central 6 de La Sabana

FERRETERIA DE

GUILLERMO R. LAHMANN

(SUCESOR DE J. F. LAHMANN)

ACABA DE LLEGAR: Pintura blanca y de color de superior calidad. Pinturas especiales para carroceros. Planchas de acero para construcciones de varias clases y muy baratas.

Se hacen llaves para todo clase de cerraduras

N.º 27 al

Relojeria Suiza

DE ALCIDES CHAPATTE

CALLE DEL CARMEN. — Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc. etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, bañadores, brújulas, anteojos, relojes control para guarda, etc. todo de buena calidad y a precios muy bajos. San José, diciembre 18.

VER Y CREER

El Almacén de Materiales de Zapatería del que fué ANTONIO CARBONI ha sido reforzado por un inmenso surtido en esta clase de artículos, todos nuevos, a precios sumamente más bajos que los anteriores. Además, hay un gran surtido de betunes, principiando por el BETUN CROMAL que da un brillo como el charol y mantiene el cuero fuerte, a precios sumamente bajos, y también se ha reforzado por un surtido de toda clase de fierros, cueros finos y ordinarios, desde el precio más bajo hasta el más alto. HORMAS de todo estilo y precio, y toda clase de materiales concernientes al ramo.

No compre antes de visitar este renombrado establecimiento de materiales

LA DEMOCRACIA

ENTRE EL MERCADO Y FRENTE AL BANCO DE C. R.

Surtido completo de calzado

— PARA SEÑORAS, HOMBRES Y NIÑOS —

MATERIAL DE 1.ª SUMERA CLASE

Estilos modernos, elegantes

Venta de materiales

J. B. Nigro

Notas latino americanas

Ecos de la Independencia Centroamericana y el señor Blanco

En el Cabildo Municipal de San Salvador, con motivo de la sesión que se acostumbra celebrar el día de la Patria, para leer el acta de la Jura, el señor Pedro González Blanco, notable publicista español se vió precisado a hacer uso de la palabra, correspondiendo a las continuas solicitudes que se le hacían. Como jugamos de gran interés sus declaraciones, consignamos lo que al respecto dice el *Diario del Salvador*:

"González Blanco, saliendo del molde de los discursos patrióticos, habló de ideales más altos, fuera de los cuales los pueblos de América vivían otra vida y que no estaban llamados por su fuerza y sobre todo por su espíritu de raza.

Dijo que deberían ver en España las repúblicas de América no sólo las injusticias y crueldades sino también las grandes virtudes que trajo la conquista; que la acción conquistadora de España no se había reducido como Holanda e Inglaterra a fundar colonias, haciendo del comercio el punto cardinal de sus respectivos poderíos, sino también a darnos una lengua, "la mejor trompeta de nuestra fama" y sobre eso, toda la sangre de su espíritu.

Después de habernos dicho cuanto antecede, el simpático huésped español expresó su pensamiento sobre el porvenir de los pueblos latino-americanos, "que deben conservar su espíritu para no ser nuevamente conquistados por otra nación."

González Blanco concluyó su discurso con un verdadero artificio de la palabra.

Un Congreso Obrero en Centro América

El *Diario del Salvador* dice: "El comité encargado de organizar los trabajos para la celebración del Congreso Centroamericano de Obreros, está formado por los siguientes caballeros: Antonio Zepeda, presidente; Fausto A. Gutiérrez y Aurelio Medina, vocales; Joaquín Menca Varela, tesorero; Jacinto A. Narváez y Lisandro C. Serrano, secretarios.

Todas las sociedades obreras de las Repúblicas hermanas han acogido la idea del Congreso con expresivo entusiasmo. El Comité, pues, sólo espera que avisen oportunamente quienes son los delegados que deben estar aquí el primero de Noviembre.

A las agrupaciones federales del Salvador, el Consejo federal les ha comunicado el decreto de convocatoria para la elección de los tres delegados salvadoreños. Sabemos que dichas sociedades departamentales mandarán un representante para la junta general de elecciones que se verificará el 15 de este mes.

En la última sesión que celebró el Comité acordó contratar el alojamiento de los delegados centroamericanos para que sean atendidos convenientemente.

Entre las varias festividades acordadas, figura un baile de etiqueta al clausurar sus sesiones el Congreso."

Los reñe ones

Guatemala-Mexicanos

Entrevistado el Ministro Ortega, de Guatemala, en México, ha dicho: "Nunca han sido más cordiales las relaciones entre México y Guatemala como ahora. La línea divisoria entre las dos naciones está perfectamente definida y no da lugar a falsas interpretaciones; además, está sancionada por los gobiernos de acuerdo con el informe que rindieron las juntas territoriales que, para definir la frontera, fueron nombradas por ambos países". Y contestando a

(Pasa a la 4a. página)

Fabrica de Cerveza y Hielo

LA VICTORIA

DE

Romero y Castro Hermanos

La pureza

y excelente calidad del agua que en la fabricación de sus productos usa esta fábrica, ha sido oficialmente declarada por el Chemischer und Bacter Institut, de Hamburgo; por el Institute of Clinical Research, de Londres; por el Laboratorio Químico Comercial del Gobierno, y por el Laboratorio Bacteriológico de los Doctores PUPO y JIMENEZ.

PIDA

PILSENER

Y

EXTRA

La elaboración

de sus productos se lleva a cabo bajo procedimientos modernos; se cuenta con una excelente maquinaria que funciona diariamente. Se emplean para los refrescos los jugos de exquisitas frutas que se producen en los mejores trópicos del país. La higiene en general reina en esta fábrica, por lo cual LA VICTORIA es la favorita en toda la República.

EN TODAS LAS CANTINAS DEL PAIS

UNICO AGENTE en San José: **C. COCIO** quien atenderá todo pedido inmediatamente DIA Y NOCHE

United Fruit Co. -- Servicio de vapores --

Inauguración de una nueva línea entre Puerto Limón, C. R., y Nueva York

Con los nuevos vapores 'CARRILLO', 'TIVIVES' y 'SIXAOLA', esta Compañía establecerá, a principios del año entrante, una línea directa entre Puerto Limón y Nueva York, con escala en Colón y Jamaica.

Los vapores son nuevos y del tipo de los que actualmente corren entre Nueva York y Colón, de 5,000 toneladas cada uno, CON ACOMODACIONES LUJOSAS PARA CIEN PASAJEROS DE PRIMERA CLASE.

La Compañía solicita a los importadores que den órdenes a sus corresponsales en Nueva York y Europa para embarcar sus mercaderías por esta nueva línea que garantiza servicio regular semanal y pronta entrega de la carga en ésta.

Además, y EMPEZANDO CON LA SALIDA DE PUERTO LIMON, ENERO 22, la Compañía puede recibir CAFE Y OTROS ARTICULOS para Nueva York y Puertos principales de Europa bajo las mismas condiciones que rigen ahora por otras líneas, y solicita a los embarcadores que despachen sus productos por esta ruta.

TARIFAS DE FLETES Y PASAJES, se publicarán oportunamente.

Para más detalles, diríjense a las Oficinas de la Compañía en San José ó Limón.

E. J. Hitchcock, -Administrador

Octubre 25 - 11. 2.

Grandes Talleres

LA PUERTA DEL SOL

Para fotógrafos

de
Sastrería y Camisería

Está recibiendo las últimas NOVEDADES de Europa en artículos para caballeros y niños. Visiten ustedes la Casa y se convencerán. - Buen gusto. - Esmerada atención.

toda clase
de artículos KODAKS

HERRERO & GIL

Estamos amenazados de ser invadidos por la peste bubónica.-La Facultad Médica y el Gobierno deberían dictar energicas medidas

Hace algunos días, no muchos ciertamente, que EL NOTICIERO dió la voz de alarma anunciando la presencia en Golfo Dulce de una enfermedad rara cuyos síntomas guardan mucha semejanza con los de la bubónica.

En efecto, muchos vecinos de aquella localidad fueron súbitamente invadidos de una dolencia rara para ellos; fiebre alta, y luego la presencia de gruesos bubos que se inflamaban rápidamente, produciendo dolores horribles.

Nadie, sin embargo, ni la Facultad Médica, ni el Gobierno, que separamos, se dió mucha prisa en enviar allá un médico, con los elementos necesarios, para estudiar la rara enfermedad, para curar a los pacientes y para informar acerca de lo que sea.

En asuntos de la salud pública no deben mirarse economías.

Siempre es de recordarse que hace pocos años se presentó en la villa de Guadalupe un caso de viruela maligna. La administra-

ción de entonces, con una recomendable presteza, y sin omitir gastos,—pues ellos fueron muy grandes,—nombró un médico con omnímodas atribuciones para localizar la peste; se estableció un cordón sanitario, y gracias a todo eso nos libramos de que tan terrible enfermedad tuviera tiempo para desarrollarse en el país. Las víctimas, según parece, no llegaron a tres.

Ahora en cambio, repetimos, nada se ha hecho; y el cable se ha encargado de anunciarlos, oficialmente, que la plaga bubónica existe en Panamá.

Y decir Panamá, es decir que la tenemos en nuestra propia casa, porque ya se sabe que, saliendo uno temprano de Limón ó Puntarenas, puede muy bien llegar a comer á Panamá.

Veremos si así se toman interés los obligados á velar por el país y su salubridad, porque si ellos no lo hacen, ¿quién habrá de hacerlo?

Notas personales

Después de corto paseo á Puntarenas, se encuentra en ésta el apreciable amigo doctor Guerra, encargado de negocios de Nicaragua en este país.

Desde hace quince días se encuentra enfermo en cama el caballero don Carlos Volio Tinoco. Deseamos mejor cuanto antes el apreciable señor Volio.

Sentimos la gravedad de la distinguida matrona doña Teodora v. de Echandi y deseamos su pronta mejoría.

El 14 de noviembre se verificarán los matrimonios de los caballeros don Carlos Jiménez Rucavado y don Noé Padilla con las señoritas Angela Herrero y Adela Rodríguez. Nuestra felicitación para ambas parejas.

Se encuentra en ésta, procedente de la ciudad de Cartago, el caballero don Emilio Bonilla.

Delicado de salud ha estado, de algún tiempo para acá, el apreciable caballero don Ramón Ulloa, activo administrador de la Red Telefónica. Que mejor pronta son nuestros deseos.

Del campo represó doña Mercedes de Pradilla.

Mejor de salud, partió para Limón don Arturo Farrer. Lo celebramos.

Para San Isidro salió don Manuel Rodríguez.

Se encuentra en esta ciudad, procedente de Limón, don Domingo Vega.

Para Tres Ríos salió doña Amalia de Montealegre.

Sentencias votadas ayer en la Corte

La Sala 2ª de Apelaciones resolvió ayer lo siguiente:

Confirmó la sentencia dictada por el Juez 2º del Crimen de San José, que impuso un año y seis meses de presidio á Jaime Esquivel Villalobos por abigeato en daño de Cipriano Guerrero Sandí.

Absolvió de toda pena y responsabilidad á Eteberto Gattens González por expendio de licor clandestino.

Confirmó la sentencia pronunciada por el Juez del Crimen de Cartago, que absolvió de toda pena y responsabilidad á Enrique Garita Brenes por lesiones en perjuicio de Andrés Pereira Arce.

Confirmó el fallo decretado por el Juez del Crimen de Heredia, que condenó á tres años de presidio á Manuel Vargas Barrientos por abigeato en daño de Juan Rafael Vargas Alvarez.

Débil temblor de ayer

A las ocho y treinta y siete minutos de la mañana de ayer se registró, en el Observatorio Nacional, un temblor de siete segundos de duración por dos de intensidad cuya dirección está en estudio. Este movimiento se sintió muy débil en esta capital, en Alajuela, en Heredia, en Cartago, en Juan Viejas, en Atenas, en Grecia, en San Pedro de Poás, en Paraiso, Tres Ríos, Turriaba, Palmares, San Ramón, Naranjo, Zarco, Buena Vista, Aguas Zarcas, Villa de Quesada, Los Bajos, El Muelle de San Carlos y en otros lugares de la República. En varias poblaciones ni siquiera lo sintieron.

Para celebrar el centenario

Filadelfia, 24 de octubre de 1911. En esta villa será celebrado el centenario del primer grito de Independencia, con los siguientes festejos:

El 4, á las 8 de la noche, paseo por las calles de la población.

A las 9 de esa noche principiará el baile popular en casa de don Gregorio Chavarría.

El 5, á las 7 a. m., carrera de Maratón desde Los Jocotes hasta la plaza; habrá, además, varios juegos deportivos.

A las 4½ p. m., match de foot-ball entre jugadores de esta villa.

Por la noche se efectuará una bonita velada en la que tomarán parte varias señoritas y caballeros de esta villa y de otros lugares del cantón.—C. MANCO CA PAC.

Ramón Loría ABOGADO

Ha trasladado su oficina á su casa de habitación, frente á la lechería de don Alberto González Soto.—San José, octubre 17. I m.

Un ahogado en el río San Juan de Flores

Tegucigalpa, octubre, 26.—Recibido á las 2 p. m.—En el río San Juan de Flores ahogóse antayer Juan L. Guzmán.

—En Temposate robaron un cofre, con útiles de gran valor, á Jesús Gale.

—Partieron para la costa el General don Fidel Bultos y don Federico Guba.

—Encuentrase en el Sanatorio del doctor Walter, curándose, Mr. Bell, norteamericano laborioso que ha hecho una gran fortuna explotando minas en Olancho.—Nuevo Tiempo.

La Divina Comedia

Sacada de la obra inmortal de Dante Alighieri, eminentes artistas italianos han reconstruido la historia de Francisca de Rimini, objeto de la bellísima película artística que hoy se estrena en el teatro Variedades.

El príncipe Lancioto, feo y deforme, se casa con la bellísima Francisca. Un día leían Francisca y su cuñado Pablo la historia de Lanzarote y cómo le aprisionó el amor. "Nuestras miradas eran ya apasionadas,—dice Francisca al poeta en el canto V del Inferno,—pero, al leer cómo el gentil amante pagó con un beso la incitante sonrisa, Pablo, trémulo de pasión, me besó en la boca".

El huón del Príncipe Lancioto pierde á los amantes.

Los brillantes éxitos del Trío Lara son poderoso atractivo del Variedades.

Tabacos

KENTUCKY IZTEPEQUE salvadoreño VIRGINIA

vendo á precios razonables en mi Depósito en el Mercado.

Jorge Castro G.

QUINCE MIL COLONES DE MERCADERIAS EN REMATE

====

El sábado 30 DE SETIEMBRE, en el local que ocupó LA EUROPA, frente á la tienda de Alfaro, principió el remate de todas las existencias de una casa comercial y de cuya realización me he encargado.

LOZA FINA y ordinaria, Cristalería, Ropa de punto, Medias, Camisas, Perfumería, Paraguas, Relojes, etc., etc., y gran cantidad de artículos para la casa.—ENRIQUE RAWSON

Magnífica ocasión para los comerciantes Absolutamente sin base

El remate comenzará todas las noches á las 7 p. m.

Fiebre unionista

Estamos en época de uniones

Los obreros, á fuerza de estar desunidos, empiezan á comprender que la unión hace la fuerza, y que no hay gremio que represente nada, estando desgregado.

Se unen los madereros, panaderos, albañiles, comerciantes, zapateros y sastres, y en fin... hay fiebre de Unión.

Quién sabe si andando el tiempo, y como es de costumbre, van á unirse igualmente dos ó más partidos políticos de los muchos que se esperan para la próxima contienda.

Probablemente por eso se habla también de Unión Centroamericana.

El tema parecía olvidado, porque desde que á Rufino Barrios se le metió entre ceja y ceja llevarla á cabo, á ninguno otro le había dado la chifladura ésa con seriedad.

Se habla nuevamente del asunto con entusiasmo aterrador, y hay quienes creen que no pasarán muchos años sin que estos unos unidos como antes, cuando la confederación aquélla; abrazo y beso van y abrazo y beso viene.

Realmente, nadie sabe ya á qué atenerse, ni para dónde vamos. Pero que nos unimos, nos unimos, ya lo verán.

Aunque sea á la fuerza. De nada van á servirnos ahora aquellas sabias palabras del maestro Zambrana, á quien quisieramos oír en estos supremos momentos, y quien ahora se rie allá en Bogotá de la echada fernandista:

"¿Qué vamos á unir nosotros, decía; á unir ambiciones, á unir deudas, á aumentar compromisos que no hemos de cumplir; á mezclar elementos que no pueden disolverse; á sumar cantidades heterogéneas?"

Nosotros, por el momento, tenemos como aspirantes á la Presidencia, en primer término, al de siempre; y luego, á media docena más.

Pero ahora que vamos á unirnos, no sabemos si habrán de contentarse esos señores con una simple gubernación ó con una modesta Jefatura Política.....

FIGARILLO

Notas breves

El señor Juez Segundo del Crimen falló ayer en el proceso contra el expolicial José María Sancho Chaves, por homicidio en la persona de José Manuel Fernández, de único apellido. Le impuso dos años de presidio, declarando sin lugar la suspensión de la pena.

—En San Ramón se fundará una escuela de adultos.

Amortización de un colón

NUMERO 63

Rodrigo Ruiz	Limón
Manro Panquale	Siquirres
Raúl Padilla	Siquirres
Alberto Montes	San Mateo
Nicolás Gramann	San Mateo
Ramón Rodríguez M.	San Mateo
Javier Rolla	Cartago
José Vargas	Cartago
Juan L. Madris	Cartago
Elías Huesar	Cartago
Eladio Prado	Espariza
Antibal Figueroa	Espariza
Gonzalo Castro	Limón
A. Cámara	Limón

Amortización de cincuenta centimos

27

Daniel Barrantes	Grecia
Benjamin Clairson	Grecia
Dolores Calvo	Grecia
M. Ramírez D.	Grecia
Sta. Mercedes Bequível	Grecia
Maria Soler C.	Grecia
Isabel Castro	Alajuela
Antonieta Fernández	Alajuela

Calzado americano

8ª AMORTIZACIÓN

Robert March

Guillermo Rosemora

San José, 15 de Octubre de 1911.

Sastrería LONDRES Y PARIS

Resignación

Tristeza profunda ha causado la muerte del niño Carlos Andrés Rojas. Acompañados de todo corazón á sus desventurados padres don Arcadio Rosas y doña Luisa Chacón de Rojas en esa aflicción que los acompaña. Esa florcita, que ayer no más era el encanto y la alegría de sus padres, ha sido tronchada por la Providencia. Paz y resignación á su familia.

Vapor en puerto

Limón, 26.—A las 6 a. m. ancó, procedente de Nueva Orleans, el vapor hondureño Joseph Vaccaro, sin pasajeros. Correspondencia: 49 sacos. Carga: 9302 bultos.

Telegrama de Lisímaco Chavarría

Guatemala.—Recibido en San José el 26 de Octubre á las 2 p. m.—Señor don.....Tengo el gusto de participarle que las gestiones del Congreso van bien. Hay aquí muchas intelectualidades de todo Centro América.

Abundan los banquetes, carruajes, champagne, recepciones por Nicaragua y regocijos mil. El jueves habrá gran velada en el Teatro Colón. Hablaré yo. Chocano me atendió mucho, me dió un almuerzo y nos retratamos juntos.

Nada de política y mucha libertad. Martín llegó hoy á esta capital.—LISIMACO CHAVARRIA.

PABLO M. RODRIGUEZ Abogado

Oficina: en su casa de habitación, 50 varas al Oeste de la tienda Lelva & Cia., antiguamente de los Alfaro, Avenida 2a. Sur, Alameda en su instancia, negocios de Guacacasta y Puntarenas.—Abril 21

Obra dramática que se pondrá en escena

Con el mote de El Desheredado piensa poner, la Compañía que actualmente trabaja en el Teatro Nacional, un drama original del señor don Joaquín Barriounevo, empleado actualmente en La Informacion.

De este mismo señor puso en escena una compañía, de cuyo nombre no me acuerdo, en el Teatro Variedades y hace algunos años, un drama que llevaba por nombre El grito de la Conciencia, el cual obtuvo bastante éxito. Ello se debió, sin embargo, al favor dispensado por el público, que no quiso mostrarse del todo hurao con la obra de Barriounevo.

Ahora este mismo señor nos viene con El Desheredado, drama en dos actos que, por lo visto, tiene todas las trazas de ser una profanación mayúscula á la literatura española, profanación como la de tantos compositores de dramas que surgen, en estos tiempos, como las estrellas en una noche de verano, dando á conocer sus eminentes producciones dramáticas.

A otro con ese huese, duro. El drama ha tenido acogida por parte de la compañía Miguel Muñoz, la que brevemente lo pondrá en escena, esperando, de esa manera, atraer al Teatro Nacional á unos cuantos centenaes de personas siquiera; y no nos atrevemos á hablar de miles porque eso sería el como de los colmos.

De que el drama se llevará á efecto estoy casi seguro. Qué resultará de ello? Me lo supongo. En fin, ya lo veremos todos.—KERMES.

Juegos de herramientas para calar

en la Ferrería de FORTICH, ES. PRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.—Esquina diagonal á Robert Hnos.

Pastillas para la digestión DIGESTOIDES

Contienen: DIASTASA, PEPSINA, PANCREATINA, ACIDO LÁCTICO y CARBÓN de SAUCO

Preparado en la Botica Francesa :::::

Estas pastillas, cuyos componentes han sido escogidos inteligentemente, constituyen la nueva cura racional para las enfermedades del Estómago: DISPEPSIAS, INDIGESTIONES, DIARREAS, ETC.

Fiestas Cívicas

Comenzando porque las fiestas de fin de año debieran celebrarse en Septiembre, á fin de conmemorar la fecha gloriosa del 15, sacamos en limpio que dichas fiestas no se verifican en la forma que reclaman el progreso y la cultura alcanzados por Costa Rica, pues ellas se reducen á 3 ó 4 recreos, corridas de toros, paseos de máscaras, comilonas y otras cosas por el estilo, amén de gran cantidad de mojicones que suelen propinarse entre sí algunos concurrentes del Parque Morazán y de la Plaza de la Fábrica.

Esto lo sabemos todos. Y lo peor del caso es que todas las fiestas que llamamos cívicas parecen cortadas por las mismas tijeras, siendo así que las de este año guardarán—es seguro—perfecta similitud con las de años anteriores. No habrá, pues, novedad alguna.

No combatimos, no, los números de cinematógrafo, fuegos pirotécnicos y batallas por medio del confetti, pues el primero ilustra y educa con la representación, en el lienzo, de paisajes de otros climas, escenas pintorescas de otras naciones, pasajes dramáticos que tengan morales enseñanzas; el segundo recrea honestamente á las masas ansiosas de diversiones, y el último citado encierra una poesía difícil de describir, pues muchas veces, al arrojarse á alguna morena un puñado de confetti, parece que uno le arroja un pedazo del alma ó una partícula del corazón!

Pero si somos enemigos, enemigos acérrimos, de las corridas de toros—espectáculo salvaje—y de las mascaradas, diversión ridícula que, siendo cosa que heredamos de España, ni siquiera las celebramos con la gracia con que las celebran en la tierra de Pérez Galdós y de la sal.

Pero, dejando esto á un lado, es preciso que, además de esos números, se agregan varios que en otras naciones se acostumbra con el fin de estimular á artistas, obreros, escolares y á todos aquellos que luchan en los diferentes campos de la humana actividad.

Por ejemplo, la Comisión de Fiestas podría organizar un certamen literario en el cual pudieran tomar parte escritores y poetas nacionales y extranjeros residentes en el país, á fin de premiar, en uno de esos días, el mejor trabajo en prosa ó verso que se presentase;

Premiar públicamente (por ejemplo, en el Parque Central) á los alumnos de Enseñanza Secundaria que se hubieren distinguido durante el año;

Premiar de la misma manera á todos aquellos que, en el transcurso del año, hubieren sobresalido en juegos deportivos;

Organizar convenientemente carreras de bicicletas en las cuales tomen parte todos los ciclistas del país;

Premiar á los ganaderos que presenten los mejores ejemplares, lo mismo que á los agricultores que se hayan distinguido;

Hacer mención honorífica, públicamente, de todos aquellos obreros que, por sus cualidades morales é intelectuales, se hayan apartado de la vulgaridad y la inconsciencia;

Premiar, también públicamente y con una cantidad en efectivo, á las mujeres pobres que presenten los niños más robustos, sanos y bien constituidos, á fin de ver si, de ese modo, va disminuyendo entre nosotros la espantosa mortalidad de aquellos.

Si á la Comisión de Fiestas le parece aceptable todo cuanto de arriba apuntado, nada le costaría ponerlo en práctica. ¿Que opinará?—CAM.

Partida de los representantes á las fiestas del CENTENARIO salvadoreño

Por la vía del Pacífico salen hoy, con rumbo á El Salvador, todas las Delegaciones que los costarricenses acreditan ante el hermano pueblo cuxcatleco.

Allí van representados el Gobierno, las Facultades de todo género, y los obreros. Ellos sabrán ser fieles intérpretes de lo mucho que en Costa Rica se aprecia y se agradece el cariño con que allá saben mirar, como en todo Centro América, al costarricense, que es un verdadero hermano para el salvadoreño.

Muy dichoso viaje deseamos á nuestros compatriotas.

Máquinas para moler cañaca. Las hay también grandes con ruedas

En la Ferreteria de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.—Esquina diagonal á Robert Hnos.

Notas cortas

Prente á los lotes de Steinworth se reventó el alambre conductor del tranvía, y, por este motivo, estuvo demorado el tráfico algunos minutos. Para evitar desgracias un policial cuidó de que nadie se acercara al alambre hasta que lo repararan.

Se trasladó en camilla al hospital al joven Braulio Fallas, vecino de San Rafael de Desamparados, quien se quebró una pierna en dicho lugar.

Como medida en la campaña contra la antilostomiasis, en Liberia se construirán 27 excusados de hoyo, en el centro de la ciudad. La obra ha sido sacada á licitación. También se ha sacado á licitación la construcción de un bastión de mampostería en el puente sobre el Río Grande, entre Esquipulas y San Miguel de Desamparados.

PARA PROLONGAR la existencia

Un sabio costarricense, cuyo nombre no hace al caso, hace poco, cuando murió, pronunció esta sublime sentencia: "Si desde mi juventud hubiera yo bebido, con regularidad, la cerveza Victoria, es indudable que no me vería ahora en este, amargo trance, pues, indudablemente así hubiera prolongado mi existencia."

Prees para copiar de venta en la Ferreteria de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.—Esquina diagonal á Robert Hnos.

Acepiladora y Aserradero ALPIZAR

Se arregla tabloncillo, tablilla, traslapo, molduras, cornizas, rodapiés, etc. Situado 400 varas al Este de la Estación al Atlántico, entre los dos ferrocarriles.

MARCIAL ALPIZAR & HNO.

TELEFONO 21 APARTADO 268 Dirección telegráfica MACAYA

FERRETERIA Miguel Macaya & Compañía

LA MAS ANTIGUA DEL PAIS (ESTABLECIDA EN 1887)

Miguel Macaya, SOCIO GERENTE

Setiembre 7 1 m. a.

CEMENTERIO GENERAL

Para evitar perjuicios que en años anteriores se han hecho en el Cementerio por personas encargadas de pintar las bóvedas la Junta de Caridad ha dispuesto que todos los pintores que estén encargados para hacer trabajos de pintura ó arreglo de mausoleos, deben concurrir á la Tesorería de la Junta á fin de obtener un permiso especial, sin cuyo permiso no se permitirá hacer ningún trabajo.

También se pone en conocimiento del público que es prohibido cortar las flores y arrancar las plantas. Las personas que cometen esos abusos se exponen á ser entregados á la policía.—San José, octubre 8 de 1911. 1 m.

SI UD. DESEA SABER LO QUE SON Facilidades Bancarias UNIDAS A UN TRATO CORTES, CORDIAL Y AGRADABLE TENIENDO ADEMÁS Seguridad absoluta para su dinero é intereses inmejorables

Abra hoy su cuenta y negocios con nosotros

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ

CAPITAL PAGADO 1 500.000.00

Ascensos á los maestros

Con motivo de haber obtenido algunos maestros su Certificado Superior en los exámenes respectivos practicados en julio y agosto del corriente año, todos ellos están en la creencia de que van á ascender de categoría, creencia errónea de algunos, debida únicamente al desconocimiento del Reglamento Orgánico del Personal Docente.

En efecto, para llegar al grupo B de la primera categoría, que es hasta donde se puede ascender con Certificado Superior, es menester servir diez años consecutivos, pero en escuelas de primer orden, ó más de siete, si en tal período han desempeñado puestos de Inspector ó Director de Escuelas de primer orden, por un tiempo no menor de tres años.

Los de certificado superior pueden llegar también á la segunda categoría, grupo B, después de diez años de servicio, pero en escuelas de primero y segundo orden, ó desempeñado funciones de Visitador, Inspector ó Director de escuelas de primer orden por más de siete años.

De manera, pues, que los que posean certificado superior, y tengan más de diez años de servicio, no pasarán de tercera categoría mientras no sirvan en escuelas de I ó II orden, esto es, en establecimientos escolares de cabeceras de provincia ó de cantón, ó en escuelas de distritos menores, siempre que ellas cuenten con los cuatro años de enseñanza primaria.

Es entendido que el mencionado tiempo de servicio no debe ser promiscuado, es decir, que dos años en escuelas de I ó II orden, y los otros ocho en las de tercer or-

Nos aplastó Por el hilo se saca el ovillo

El histórico candidato don Máximo Fernández, probablemente por no ser EL NOTICIERO santo de su devoción, ha tenido á bien retirarse de la lista de suscriptores de este periódico.

Lástima en verdad, no por el daño material que pudiera originarnos el colcheco que mensual

y religiosamente—eso sí—pagaba esta personalidad política (!), sino porque va á privarse de leer muy en breve cosas que bien pueden interesarle cuando de nuevo lance su candidatura.

¡Si esto es abajo, cómo sería arriba el amigo don Máximo!...

den, no son suficientes para salir de la tercera categoría.

Como tenemos noticias de que se procederá á reformar el escalafón de maestros, llamamos la atención sobre el particular, á fin de que á cada uno se le coloque en el grupo y categoría que le corresponde, conforme su tiempo de servir y la calidad de la escuela en que ha servido.

A beneficio de la Iglesia de la Dolorosa

El primero del mes entrante se verificará un *torneo* general á favor de la iglesia de la Dolorosa.

Han sido nombrados Presidentes Honorarios don Carlos María Jiménez y doña Adela Jiménez v. de Timoco, don Bernardo Soto y doña Teresa v. de Dent, don José Rodríguez y doña Piedad v. de Mendiola, don Jaime Bennett y doña Elena de Pagés.

Presidentes efectivos: del Carmen, don Adolfo Cañas y doña Julia H. de Toledo; de la Merced, don Manuel Blanco y doña Carmen Güell v. de Fernández; del Hospital, don Jenaro Castro Méndez y doña Tule Carranza de Soler, y de Catedral don Jorge Sáenz y doña Mercedes Sáenz v. de Ramírez.

NACIMIENTOS.
Rafaela, legítima de Eduardo Mendoza y Ester Céspedes; Mercedes, legítima de Alejandro Solano y Rosa Granados.

PASAPORTES.
Ricardo A. Broch, para Panamá; Gerardo Blanco, para el Salvador.

HOTELES.
Imperial.—Entraron: F. de P. Amador, de Puntarenas; H. E. Dawley, de Limón.

Internacional.—Saturnino Palma, de Puntarenas.

Se vende un *hermosísimo* perro El Doctor Kriebel, cuando trajo su famoso perro, despertó la codicia de muchos; y ahora hay una reproducción exacta de aquel admirable ejemplar de la raza canina que se ofrece en venta: lindo con manchas iguales, bravo como un tigre y propio para un finquero ó un aficionado á la cacería. En esta oficina se darán informes.

Nuestro amigo don Crisólogo Cocio, activo comerciante, ha ido para Limón en viaje de negocios.

Escenas policíacas

En la honorabilidad de doña María Leprana Morales nadie ha osado nunca poner tachas, pues doña María, como es público y notorio, es la imagen perfecta de la virtud. Pero (¡y miren ustedes lo que es el mundo!) ayer se le ocurrió tomarse unos cuantos traguitos, que conservó religiosamente entre pecho y espalda, y por consiguiente armó un escándalo morrocotudo. Se le llevó á chirona.

—Moisés Lozano Arias fué conducido, al mismo lugar, por darse el lujo de amenazar con arma cortante á Jesús Quirós, hombre pacífico que le tiene horror á la sangre y que siempre vive en santa paz y concordia.

—David Cerola Calderon no quiere á su esposa, con lo cual hace muy mal, pues sin duda no recuerda que el cura, al unirlos, les dijo enfáticamente: "Seréis carne de la misma carne." Pero no contento con no quererla, la amenazó en un acto de ebriedad, por lo cual está hoy pagando sus faltas contra la paz del hogar y la armonía que debe reinar entre casados.

—Amigo, amigo, desde que en octubre hace verano, el genio se ha templado: ¡qué sangre de gallo, oh! Maximiliano Carrasco, hombre poco progresista de seguro, pues quiere volver á la Edad de Piedra, la emprendió con una idem contra la pobre Concepción Solano.

Lo malo de este valiente es que, no bastándose así mismo, buscó el auxilio de Joaquina de Carrasco, probablemente de la misma familia; y... á dos pul-las no hay toro bravo: la agredida sufrió algunas contusiones.

La policía tuvo á bien recurrir á los atacantes, por no recibir á otro género de armas, que ya se usan, una dosis de multa regularcita, aparte del consiguiente susto.

Cronica

Telegramas resagados en la Oficina Central

María Cordero, de Monte Redondo; Rigoberto Bustamante, de Puriscal; Defina Mora, de Puntarenas; Ruperto Ulloa, de Guápiles; Isabel Gutiérrez, de Guápiles, Salvador García, de León; María Aguirre, de La Unión, C. A.; Buenaventura Muñoz, de Aduana Guatemala; Leonor Carranza, de Puerto Barrios, Martín Rivera, de Aduana Guatemala, Aurora Salazar, de Tegucigalpa, Juan E. Cerna, de Masaya; Leonor Babio, de San Salvador.—Inspector y visador de Meneseros, José VARGAS AGUIRRE.—San José 26. 10. 1911

Un excelente reconstituyente de los organismos debilitados. "Muy satisfecho de los excelentes resultados que he obtenido en mi práctica médica con la Emulsión de Scott, me es grato agregar mi testimonio al de los otros compañeros de la profesión, pues siempre he encontrado en ella un excelente reconstituyente que se asimila fácilmente y que por su sabor agradable y por no contener substancias irritantes como la creosota y el guayacol es soportada por todos los enfermos sin atacar las vías digestivas."—Dr. Alfredo Ríos Alvarado, Ver, México.

DEFUNCIONES

Ana María Vargas, 4 meses, distrito 2º; Gregorio Barquero, 40 años, San Vicente; Inés Montero, 40 años, distrito 4º; Antonio Guerrero, 60 años, distrito 4º; Amada Ramos, 3 meses, Mata Redonda.

Personal

Nos dicen que pronto partirán para Honduras, su patria, nuestro amigo el joven escritor don Gustavo R. Pinel y su señora esposa doña Orinda L. de Pinel. Feliz viaje.

Revista quincenal del Mercado DE CAFE

Hamburgo, 5 de octubre de 1911.—El mercado ha sido firme á principios de la quincena hasta fines del mes de setiembre, con salidas extraordinarias para el consumo y transacciones considerables en la plaza. Por la imposibilidad de importar café del Brasil á precio conveniente, por las necesidades diarias del consumo y, además, por noticias llegadas sobre las cosechas del Brasil, se produjo una tendencia favorable en general, pero en los últimos días de setiembre se cambió el mercado. La especulación, tanto aquí como en Santos, pareció haber terminado y pasó entonces la tensión en la situación, y como, por otra parte, llegaron ofertas más baratas del Brasil, se puso el comercio más prudente en las compras.

Fuera de eso los acontecimientos políticos deprimentaron el mercado bastante y, como señal de flojedad, se establecieron las cotizaciones en el mercado á término con baja progresiva de cerca de 2 pf. Sobre la base reducida, que se mantuvo solamente durante poco tiempo, no se ha podido desarrollar un gran movimiento de negocios, pues, con excepción de algunas ofertas de casualidad, no se ha podido tratar mayor cantidad de café del Brasil.

La estadística de las existencias de Hamburgo, á fines de Setiembre, presenta un resultado sumamente satisfactorio, ya que en el curso del mes de Setiembre ascendieron las salidas á 398,313 sacos, habiendo entrado, en la misma época, 242,878 sacos; de consiguiente, resulta una disminución, para dicho mes, de... 155,435 sacos.

En los últimos días alarmaron el mercado las noticias cabegráficas del Brasil, habiéndose reducido la actual cosecha á 9 millones de sacos, según fuente seria que merece plena confianza; también se agregó que las perspectivas de la próxima cosecha del Brasil no prometen sino un rendimiento moderado. En seguida se levantaron los precios, resultando negocios muy activos, por el hecho de que no han podido aglomerarse existencias en ninguna parte y que desde tiempo atrás sigue el consumo la táctica de aprovisionarse lo indispensable.

En cafés lavados se hicieron igualmente grandes negocios. Contratos de Prima Guatemala se pagaron, progresivamente, hasta 76 1/2 pf. por embarque lo más temprano posible; después, bajo la influencia del mercado de los futuros, el precio bajó á 75 pf., cotizándose ahora á 76 pf. La demanda es buena por café lavado y corriente no lavado, por entregar, de la nueva cosecha.

Si la marcha del artículo demuestra firmeza absoluta, se recomienda, sin embargo, al productor, acompañar el movimiento por ventas sucesivas á fin de asegurar la base elevada, en la actualidad, siendo difícil aprovechar el punto más alto porque generalmente suele producirse, en un momento dado, abundancia de ofertas de todas partes, lo que no deja de ejercer presión sobre los precios y hacer más difícil la buena venta de las cosechas de cafés finos.

Maíz por café

La Policía, al registrar una fábrica de café molido de esta ciudad, por sospecha de que en ella se elaboraban productos *non legitimos*, ha encontrado gran cantidad de maíz tostado en vez de café y que el dueño de la fábrica hacia pasar, á sus compradores, como este último artículo. De manera, pues, que muchos habrán estado saboreando maíz tostado creyéndolo café de primera, extra fino, y á fe nuestra que es para engañarse cualquiera, pues nosotros, que lo probamos, nos hubiéramos atrevido á jurar que era café, tan idéntico era el sabor. Sin embargo, lo que no mata engorda. Ya lo saben, pues, los amantes de café.

Hombre POPULAR

El nombre de Traube se ha popularizado de tal modo, debido á las magníficas cervezas que fabrica, que hasta en el rincón más remoto de la República, si ustedes preguntan cuál es el cervecero de más renombre en Costa Rica, á buen seguro les responderán: Traube, Traubel.

Licencia Y RECARGO

Ayer se concedió licencia hasta por el término de dos meses á don Ricardo Rodó Acosta, para separarse del puesto de Inspector General de Hacienda, y se recargaron esas funciones, por igual tiempo, en el Secretario de la oficina, don Abel Méndez.

UNITED FRUIT COMPANY

LINEA DE VAPORES

LA UNITED FRUIT COMPANY ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan:

Vapores CARTAGO, PARISMINA y HEREDIA

de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de cabotaje así:

Salen de Limón (C. R.) para Colón (Panamá) todos los miércoles a las 6 p. m. y de Colón para Limón los jueves a las 5 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa Marta (Colombia).—Entre Limón y Nueva Orleans con escala en Puerto Barrios (Guatemala) cada viernes en la noche.

Vapores LIMON, SAN JOSÉ y ESPARTA

de 3,300 toneladas cada uno; servicio semanal entre Limón y Boston; salen de Limón los domingos en la madrugada.

Los pasajeros para Colón deben presentarse ante el Cónsul americano en San José, CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Pasajeros para Nueva Orleans deben presentarse ante el mismo Cónsul en San José ó el médico marítimo de los EE. UU. en Limón TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Además, deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva, del Gobierno de Costa Rica.

TODO ITINERARIO ESTÁ-SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón, ó a los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

E. J. HITCHCOCK, ADMINISTRADOR

Fiestas cívicas

La Comisión de Fiestas Cívicas de esta capital, desea oír propuestas para lo siguiente:

- 1.º—Provisión de toros que se han de jugar durante cuatro corridas.
- 2.º—Iluminación y decorado de la Calle de la Estación, desde el Puente de la Fábrica (esquina del primer tablado) hasta el edificio de "La Arena".
- 3.º—Fuegos pirotécnicos para cuatro noches.
- 4.º—Dos cinematógrafos para funcionar cuatro noches.
- 5.º—Mascarada para cuatro días.
- 6.º—Arreglo del lugar que ocuparán los chinamos.

La Comisión se reserva el derecho de rechazar todas las proposiciones que se presenten, si no conviniere a los intereses de la comunidad.

Los detalles respectivos los dará el señor don Oscar Sittenfeld en su oficina.

Las propuestas se oirán hasta el día 30 del corriente mes.

Dirigir la correspondencia al Secretario,

ENRIQUE FERNANDEZ

San José, Octubre 14 de 1911.—15 alt.



1911 - 1912

Antonio Portuguese

Adornist en mármoles

Se hace cargo de grabar, en alto ó bajo relieve, cualquier dibujo, por difícil que sea en lápidas, y también ejecuta CRUCES, LAVATORIOS, TOCADORES y todo lo que se relacione con el ramo.

San José—Calle del Panzón, Las Pilas—Apartado 402

Octubre 12.—15 alt.

Importante

Hasta segundo aviso

los precios de nuestro AZÚCAR DE FAMILIA de nuestra acreditada marca FEDERICO TINOCO, serán los siguientes:

AZÚCAR de Primera	Ci. 11.00 quintal
" Segunda	10.00 "
" Tercera	9.00 "

5 oje DE DESCUENTO sobre órdenes de 10 qq. para arriba

NOTA: Avisamos a nuestra clientela que las órdenes de azúcar que tengan a bien confiarnos quedan sujetas a las fluctuaciones del mercado, y el precio será el corriente del día del despacho de la orden.

LINDO BROTHERS

NO MAS CANAS

En la Barbería que está situada en la Calle Central Norte, frente a la Iglesia del Carmen (contiguo a la Botica) se encuentra de venta el TINTO MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Casanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo doctor; la hay para el pelo negro y para el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.—UNICO AGENTE en Costa Rica.—MANUEL SALDIAS.—Nov.

LA BOTA DE ORO

Tienda de Calzado

Venta por mayor y al menudeo

Se hace calzado a la medida y del estilo que se desee

AUGUSTO MONGALO
50 varas al Oeste del Mercado, contiguo al Cometa y frente a Mr. Asch.



Elders y Fyffes, Limited

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (Costa Rica) y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera a Bristol	£ 20
" " " ida y vuelta	35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 oje. Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón, ó a los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

E. J. HITCHCOCK, Administrador

Jardinera

"LOS BUENOS AIRES"

Situada 200 varas al Sur y 100 al Este de La Soledad. Contando con suficiente material, flores y buenos operarios, me hago cargo de todo trabajo concerniente al ramo, como Coronas, Cruces, Anclas, Palmas, etc. Especialidad en Bouquets, Canastas para regalos de bodas, Decoraciones de casas para banquetes, matrimonios, etc. a precios sumamente bajos y a satisfacción del cliente. Para evitar equivocaciones todo trabajo llevará una tarjetita con el nombre de la Jardinera. G. SANCHEZ R. — Julio 13.

HOTEL MARINA

PUERTO LIMON

Sus precios módicos, el buen surtido de la Cantina y los alimentos inmejorables, hacen a este Hotel ser el más concurrido de todos los viajeros.—Puerto Limón, Octubre 14 de 1911. 1 m.



Impresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto.

Exigir la firma: *E. Midy* sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL

de los flujos antiguos ó recientes

Cada capsula lleva el nombre Desconfiar de las Falsificaciones. Cada capsula lleva el nombre

MIDY **MIDY**

PARIS, 8, Rue Valenciennes y en todas las Farmacias.

HIERRO GIRARD

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

El profesor Hérard, encargado de la Memoria a la Academia de Medicina de Paris ha comprobado a que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extriñe, sino que combate el extriñimiento.

En todas las farmacias.

LIDILIA PARFUM



V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

GOTAS COLONIALES

CURAN INSTANTANEAMENTE

Dolores de Estomago, Indigestiones

PARIS, 8, Rue Valenciennes, y en todas las Farmacias.

:::Botica Alemana

La BOTICA ALEMANA ofrece al público un surtido completo de Drogas puras y Medicinas de patente, y su propietario dedicará especial atención al correcto y garantizado despacho de recetas, para lo cual cuenta con siete años de práctica en la profesión.

LIC. ALONSO PEREZ GALVO—farmacéutico

ESTA NUEVA FARMACIA se ha establecido en el espacioso local de don Max Kepfer, situado en la Avenida Central Este y Calle 9.º Norte, al lado de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano.—San José, setiembre 8.

LA ALHAMBRA

DE PAGES & Co.

Grandes Almacenes de Géneros y Abarrotes

Vende sombreros LLAMA a \$ 6.00 la docena por tardos. Acaban de recibir Cemento Alsen y arroz de primera calidad. ¡No tienen sucursales!

LA VIOLETA

EN DONDE ESTA HOY LA TIENDA DE GABRIEL VARGAS

SE HAN RECIBIDO paraguas y tacones de hule, TODOS TAMAÑOS, que se venden a precios reducidos. Hay siempre UN SURTIDO COMPLETO DE ROPA HECHA y materiales y herramientas de zapatería.—LADRILLO a Cj. 15.50 el mil, AL CONTADO.—San José, junio 16 de 1911.

Notas latino americanas

(Viene de la 1.ª página)

la pregunta sobre su opinión, acerca de un supuesto telegrama de Washington, que dice que se procuraba buscar una fricción entre México y Guatemala para hacer aparecer al general Reyes como defensor de la integridad nacional, el señor doctor Ortega manifestó que ha tenido la fortuna de hacer más sólidas las relaciones entre su país y México, las cuales encontró ya bastante halagüeñas a su llegada a esta capital, y por tanto no cree en absoluto que surgiera fricción alguna, sobre un asunto que está perfectamente definido. Sus últimas palabras fueron que consideraba la noticia como un "canard" de los más burdos, al que no debía concederse ninguna importancia.

Una Escuela de Aviación en México

El proyecto de establecer en México una escuela militar donde se imparta a la oficialidad la enseñanza de la aviación, está a punto de resolverse.

Los elementos con los que contará la nueva escuela militar, serán magníficos.

Se traerán de Europa aeroplanos Bleriot, Marane, Duperdussin y de otras marcas afamadas.

Los instructores de los oficiales serán pilotos franceses de gran renombre y quizás vengan desde luego algunos aviadores de los más notables, para dar las clases en la Escuela de Aviación.

La Reelección en Panamá

En la hermosa capital del Istmo se ha hecho la siguiente declaración:

"Los suscritos, miembros del "Club Liberal Istmeño", de esta capital, haciéndonos eco de las voces de simpatía que se alzan en toda la Nación a favor de la administración y la política desarrolladas por el actual Jefe del Estado, declaramos del modo más solemne y enfático que el doctor Pablo Arosemena es nuestro candidato para Presidente de la República en el próximo periodo constitucional y que trabajaremos decididamente por el triunfo de esta candidatura, que cristaliza nuestras aspiraciones y las de la gran mayoría del partido a que pertenecemos, sin perjuicio de acatar lo que decida en definitiva la Convención Liberal que por iniciativa nuestra se reunirá próximamente en esta ciudad."

Un obsequio ejemplar en el Brasil

José Julio Ottoni ha donado, a la Biblioteca Nacional de Rio Janeiro, 2,600 obras sobre el Brasil colonial y 10,000 volúms. sobre el Brasil independiente.

Entre las obras obsequiadas está un ejemplar de *News Zeitung* aus Breslign Land, el primer mapa de Cristóbal Colón y 12 gruesos cuadernos de manuscritos conteniendo la correspondencia del Capitán General de Minas Geraes, conde de Valladares. Esta biblioteca perteneció a José C. Rodríguez, director del "Journal do Commercio." La única

EL EMPRESTITO FRANCES

Tengo el honor de poner en conocimiento del público en general y de mis amistades en particular, que he establecido un taller de hojalatería y fontanería en la casa situada 25 varas al Norte de la pulpería "La Tosca", en la calle 11. Con la práctica de más de doce años en el oficio puedo garantizar todo trabajo que ejaente y los precios que cobrará serán sumamente módicos.—San José, 1.º de Setiembre de 1911. —ANÍBAL BLANCO. 1. m.

condición que puso el donante fué que se bautizara esa sección de la Biblioteca Nacional con el nombre de Benedicto Ottoni, su padre.

Los acorazados chilenos y el Almirante Montt

Con motivo de haberse abierto las 120 propuestas sobre la construcción de los acorazados en el "Consejo de Almirantes" chilenos, el señor Montt, el marino más prestigioso, ha dice:

"Tarde ó temprano deberá producirse la "entente" entre Argentina, Brasil y Chile", y debemos aportar para quedar en igualdad de derechos una fuerza semejante a la que los otros dos países tengan.

"Por otra parte, tenemos un país con el cual también necesariamente deberíamos liquidar una cuestión pendiente; para eso no necesitaríamos por el momento las nuevas naves, pero en la vida de las naciones, más que en la de los individuos, es conveniente y prudente tomar en cuenta lo inesperado y aún esto no debe en ningún caso sorprender.

"Todos sabemos los preparativos bélicos del Perú; cuenta ya con dos cruceros rápidos, con varios vapores fáciles de transformar también en cruceros; se dice que ha adquirido recientemente un blindado que aunque antiguo es eficiente; tiene varios sumergibles y nadie puede saber si en un momento dado no podría contar con dos ó tres buques acorazados que de cualquier forma podría cederle una nación a cambio de una estación carbonera."

"En uno de los mensajes del Presidente Leguía se decía que el Perú hoy podía afirmar sobre la fuerza las exigencias de su Cancillería."

Un hermoso concurso en Chile

Hace poco se verificó en Valparaíso el segundo concurso de Lactantes, abierto bajo los auspicios de la Liga de Propaganda Anti-tuberculosa.

Estos concursos tienen por objeto estimular a las madres a que cuiden bien a sus hijos y se otorgan premios en dinero a las que presentan a las criaturas más robustas y bien mantenidas.

Al último concurso se presentaron madres que orgullosas con justicia presentaron a sus hijos acaados, sanos, gordos, revelando en sus caritas la alegría que sólo produce la salud.

Pero, además de esto, se obtiene otra ventaja con estos torneos, y es la de robustecer en la mujer el sentimiento de la maternidad, pues aun las que no obtengan premios, considerarán compensados sus desvelos al ver a sus hijos sanos y contentos.

Obtuvieron premios especiales de 200 pesos Elisa Díaz y Lucrecia Maldonado, quienes presentaron cada una un par de robustos y hermosos gemelos.

Avisos Económicos

SE necesita una cocinera para hotel, sueldo \$ 15.00; buenas referencias, sin indispensables. Agencia Mercantil, 50 varas al Oeste de "La Proveedora". Octubre, 20.—10 v.

UN buen dependiente y escribiente con buenas recomendaciones, ofrecen sus servicios. Informes en La Agencia Mercantil, 50 varas al Oeste de "La Proveedora".—Octubre, 20.—10 v.

VENDO trescientos tablancillos de madera seca y buena calidad. Para informes enfenderse con José Esquivel Saenz.

SE PROHIBEN las rifas.—Un conocido comerciante de esta ciudad, viendo las ventajas de los clubs de patolones, vestidos y calzado de la Agencia mercantil, anda recogiendo firmas de las personas que deseen entrar en ellos. Bien hecho. Agencia mercantil, 50 varas al Oeste de "La Proveedora" (no hay rifas).—Octubre 25.

TINTORERÍA de José Arisi. Esta es una de las mejores. Fué la primera establecida en el país. Emplea las mejores tintas europeas para teñir sotanas, capas, pañolones, etc., etc. Está situada al Sur del Colegio de Señoritas.—Octubre 14.